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Los avances del puente Ferroviario 
Buenas noticias son las que entregó la semana pasada la Empre- 

sa de Ferrocarriles del Estado (EFE), al finalizar las obras de cone- 
xión del nuevo puente Ferroviario con el túnel emplazado en el 
cerro Chepe, en un proyecto que ya alcanza un 76,3% de avance 
tras dos años y tres meses de labores sobre el río Biobío. 

En concreto, la filial estatal anunció que la circulación de tre- 
nesa través del nuevo viaducto comenzará en julio. con el uso de 
una vía electrificada en un sólo sentido, previo el término de los 
trabajos en la parte final de este año que representan una inver 
sión de 270 millones de dólares. 

Enel marco del anuncio, el presidente de EFE Eric Martin dijo que 
“sabemos que hay un anhelo y muchas expectativas detrás de este 
proyecto, por eso mismo estamos 
en condiciones de informar que, 
manteniendo nuestro cronograma 
del proyecto intacto, podemos co- 
'menzar a avanzar en el tránsito de 
trenesa partir de mediados de julio”. 

Una esperada noticia que viene 

Al puente Ferroviario se sumará la 
puesta en marcha provisoria del puente 
Industrial a mediados de este año y la 

pueda llegara Lota afines de la década según las estimaciones de 
las autoridades, pero también alcanzar nuevos destinos como Pen- 
co o Tomé. 

Pero también para el transporte de carga, considerando que se 
gún las estimaciones de EFE Sur permitirá evitar la circulación de 
más de 500 camiones diarios, debido a quese proyecta que el trán- 
sito de carga podría pasar de 19 a 25 toneladas por eje, en dos ví- 
as férreas con capacidad de diseño de velocidad de 65 kilómetros 
por hora para esta dicha operació: 

“Detrás de esta obra hay empleos y nuevas oportunidades de ne- 
gocios, lo que permitirá aprovechar al máximo las vocaciones 
productivas de esta zona del país”, diría Eric Martin hace algunos 

"meses en una visita con represen- 
tantes de distintos gremios. 

Con todos estos antecedentes so- 
bre la mesa, sólo queda esperar que 
el proceso de construcción llevado 
adelante por la empresa Sacyr cum- 
placonlos plazos esperados, evitan- 

  

de la mano de las expectativas que concreción del enlace Chacabuco del dorevivirviejos fantasmas como los 
menciona Martín, fundamental- Ss y consecutivos retrasos en el puente 
mente por el impacto que tiene la puente Bicentenario Bicentenario durante la última dé. 
operación del sistema ferroviarioa 
nivel regional, tanto porcon el tras- 
lado de carga pesada pero sobre todo enla operación del Biotrén. 

Según datos entregados por EFE Sur, en 2024el servicio de trans. 
porte público trasladó a 11,7 millones de pasajeros y un prome- 
dio de 50 mil pasajeros al día que ocupan cada una de las 26esta- 
ciones dispuestas en 65 kilómetros de vía férrea, los cuales lo con- 
solidan como una alternativa diaria para cientos de habitantes 
tanto al sur como al norte del río Biobío. 

Porello, la apertura del puente Ferroviario de manera parcialen 
julio y de manera total a fines de este año, representa un salto de 
calidad tanto en la entrega del servicio como también en las po- 
sibilidades a futuro para su ampliación, como es el sueño de que 
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cada hoy subsanados, para permitir. 
lea la Región dar un salto de calidad 

y abrir opciones de nuevos negocios, como señalara el presiden- 
te de EFE, por medio de una esperada inversión que representa el 
impacto que tienen las políticas de Estado que trascienden a los 
gobiemos de turno. 
Todo enun año de preocupación para la industria regional, por 

el impacto que tiene el cierre de la siderúrgica Huachipato, pero 
también un año de entrega de grandes obras. Al puente Ferrovia- 
rio se sumará la puesta en marcha provisoria del puente Indus- 
trial a mediados de este año y la concreción del enlace Chacabu- 
co del puente Bicentenario, otorgando mayor dinamismo ala co- 
nexión entre el Gran Concepción y el sur de la Región y el país. 

Servicio Nacional Forestal: Desafíos pendientes 
El proyecto de ley que busca transformar la actual Corporación 

Nacional Forestal (Conaf) en el nuevo Servicio Nacional Forestal 
(Sernafor) representa un paso importante hacia el fortalecimiento 
de la gestión forestal. Sin embargo, considero fundamental refle- 
xionar sobre las oportunidades y los desafíos que este cambio ins- 
titucional conlleva. 
¿Asomacomo unainstitucionalidad renovada y necesaria? Parecie- 

ra quesí, ya quees innegable que el modelo que ha sustentado poraños 
aConaf una corporación de derecho privadoque ejerce funciones pú 
blicas-enfrenta limitaciones y desafíossignificativos. La falta de recur 
sos y atribuciones ha sido un obstácu: 
lo recurrente para abordar problemas 
urgentes, comola creciente incidencia 
de incendios forestales y degradación 
del bosque nativo. Es ocelo:que la 
creación de un organismo público des 
centralizado y con mayores herramien: 
tas técnicas puede sentar las bases pa 
ra una gestión más eficiente y moder- 
na del patrimonio forestal. 

ElSemafortieneel potencial de con- 
vertirse en un pilar clave para impulsar la reforestación, fomentar el 
manejo sostenible de los recursos y fortalecer la industria forestal. Ade- 
más,la posibilidad de articularse con políticas de incidencia global y 
con las demandasterritoriales de las comunidades localeses una opor- 
tunidad que no puede ser desaprovechada. 

¿Existen riesgos? Más que riesgos, pareciera que el diseño actual del 
proyecto deley plantea desafíos importantes. Unacrítica válida plan. 
teada por el Colegio de Ingenieros Forestales (Cifag) es que el Sema: 
for parece centrarse únicamente en el fomento forestal y la prevención 
deincendios, relegando a un segundo plano las funciones de conser 
vación dela biodiversidad. Esto es particularmente preocupante en un 
país como Chile, cuya riqueza en bosques nativos constituye un recur: 
so invaluable para la mitigación del cambio climático, regulación hí. 
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Hay que dotar al Sernafor de atribuciones 
claras en conservación, promover una 

gestión transparente, y que el enfoque en 

productividad no se haga en detrimento 
de los recursos naturales. 

drica y conservación de especies endémicas. 
Además, pareciera de toda lógica plantear la necesidad de unaco 

ordinación efectiva entre el Sernafor y otras instituciones ambien- 
tales, como el Ministerio del Medio Ambiente y el futuro Servicio 
de Biodiversidad y Áreas Protegidas (Sbap). La fragmentación ins 
titucional podría diluirlos esfuerzos de conservación y generar con 
flictos de competencia, en lugar de promover una acción coheren- 
te y sinérgica. 

Pese a la incertidumbre, la creación del Sernafor debe ser enten- 
dida como una oportunidad para redefinir el modelo de desarrollo 

forestal del país. Sin embargo, para 
que sea realmente transformadora, es 
imprescindible garantizar que este 
nuevo organismo integre en su mi- 
sión principios de sostenibilidad y 
protección de los ecosistemas. Estoin- 
cluye dotar al Sernafor de atribucio- 
nesclaras en conservación, promover 
una gestión transparente y participa: 
tiva, y asegurar que el enfoque en pro- 
ductividad no se haga en detrimento 

de los recursos naturales y los derechos de las comunidades. 
El futuro de nuestros bosques -y, en consecuencia, de nuestro bienes- 

tar ambiental, social y económico: depende de las decisiones que to- 
memos hoy Solo con una visión integral, comprometida y basada en 

la evidencia científica, podremos garantizar 
que el Sernafor sea un motor de cambio real y 
positivo para Chile. 

CARLOS ESSE HERRERA. 
Director 
Instituto Iberoamericano de Desarrollo Sostenible 
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Frase del día   

EL. de la República he 

actuado en todo momento 
apegada a las leyes, estoy 

tranquila y siempre dispuesta a 

colaborar en todo lo que la justicia 
requiera en el marco de cualquier 

Hace 50 años: 4 de marzo de 1975 Hace 10 años: Hace 1 año: 
bs 4d de 2015 4 de marzo de 2024 Hermosean la Estación de San Rosendo a OS 

eek Bono marzo" inyecta Advierten alza de hn acto de entrega de los = , e Aus 
trabajosde pintura y hermo- [N | | recursosala economía | diagnósticos de 
seamiento serealizóenlaBs- | | Untotalde 253.882 habitantes | Cáncer de pulmón 
tación de FerrocarrilesdeSan | ¿|       Rosendo, luego de una entu- 
siasta campaña emprendida | 
por el personal ferroviario 
encabezado por el jefe de es 
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rió graciasa un beneficio que 
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ron ejecutados por el perso 
hal dela Sección Transporte 
de FECC. En laceremoniaes- 
tuvo presente el alcalde Cé- 
sar Ástete Astete. 
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de la Región del Biobío recibirán 
41.236 pesos cada uno, por el 
Aporte Familiar Permanente, Se: 
gún la Seremi de Desarrollo So- 
cial, hay nueve meses para co. 
brarlo, de lo contrario, se pierde. 
Expertos dicen que la entrega de 
este beneficio no sólo aliviará la 
carga económica de las familias 
más vulnerables durante este 
mes, sino que activará el comer- 
cio local, ya que lo más probable 
es queel bono marzo se destinea 
la compra de útiles escolares. 

le la comunidad regional 

Los especialistas de la salud es 
tán preocupados por el aumento 
delos casos de cáncer de pulmón, 
patología quenoes la primeracau 
sademuerteen la Región, pero que 
ha generado muchos fallecidos. 

Según el Departamento de Es 
tadísticase Información deSalud, 
este tipo de cáncer ha cobrado la 
vida de más de 500 personas entre 
losaños 2021 y 2022, distribuyén 
dose mayormente entre hombres 
con un 579% de los casos y muje 
res con un 43% de ellos. Se desco 
nocen las cifras del 2023. “En los 
últimos años ha habido un au: 
mento importante del cáncer de 
pulmón, y tiene que ver mucho 
con el consumo de cigarrillos co- 
mo la principal causa. La mayo. 
ría de las personas que tiene cán 
cer de pulmónen algún momen 
to de sus vidas fumaron, fuman 
actualmente alguien desu fami 
liafumó” explicó el jefe de cirugía 
torácica de Fundación Arturo Ló 
pez Pérez, Juan E. Cheyre. 

    

investigación judicial”. 
KAROL CARIOLA, 

presidenta dela Cámara de Diputados 
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Vulnerabilidad 
Elapagón masivo que afectó a 

más del 95% de la población de 
Chile es un recordatorio alar- 
mante de la vulnerabilidad de la 
infraestructura eléctricadel país. 
Estetipo deincidentesnosoloin- 
terrumpela vida cotidiana de mi- 
ones de ciudadanos, sino que 
también tiene repercusiones en 
la economía, lasalud pública y la 
seguridad. Es fundamental queel 
Estado ejerza un rol activo en la 
fiscalización y regulación de las 
empresas privadas que operan 
enel sector eléctrico. La primera 
medida que debe imponer es el 
marco regulatorio que existe y 
que obligue a las empresas a 
mantener estándares de calidad 
y seguridad en el suministro de 
electricidad. Esto incluye la im- 
plementación de protocolos de 
mantenimiento preventivo y la 
actualización deinfraestructuras 
obsoletas. Y escrucial queserea: 
licen auditorías periódicas para 
evaluarlacapacidad de estasem 
presas para gestionar crisis y res- 
ponderante fallas. 

FELIPE OELCKERS 

Pensiones y pymes 
La reforma de pensiones en 

Chile marca un cambio estruc 
turalenla formaen quese finan- 
cian y distribuyen los aportes 
previsionales, con implicancias 
directastanto paralos trabajado- 
res como para los empleadores. 
Conestaley,se introduceunaco- 
tización adicional a cargo de los 
empleadores, elevando el total 
de aportes al 18,5%. Si bien su 
implementación gradual forta- 
lecerá el sistema de pensiones, 
tendrá un impacto en los costos 
operativos de las empresas, lo 
que a su vez afectará la emplea- 
bilidad. El aumento de la cotiza- 
ción a cargo del empleador re- 
presentará un incrementoen los 
costos laborales, lo que afectará 
enla capacidad de contratación, 
la competitividad y la sostenibi 
lidad de algunos negocios, espe- 
cialmente en las pymes que se 
desenvuelven con márgenes 
ajustados. Esto podría generarun 
estancamiento en los sueldos. 

GABRIEL VERGARA 

Delincuencia 
Uno delos pilares fundamen: 

tales que fortalecen el concepto 
de democracia, esla transparen: 
cia enlas instituciones del Esta- 
do y garantizar que cada uno de 
sus poderes funcionen de mane 
raindependiente, donde el con 
cepto de Ley es primordial para 
garantizarigualdad y accesoa la 
justicia. En ese sentido, el dar 
cuenta delas gestiones de losor- 
ganismos públicosala ciudada: 
nía es fundamental, a fin de ge 
nerar confianzas en nuestras 

ciudadanas y ciudadanos y así 
avalar la transparencia y probi 

dad de quienes hoy sustentan 
esa responsabilidad como fun 
cionarias y funcionarios públ 
cos. En ese sentido es que como 
Seremi de Justicia y Derechos 
Humanos del Biobío, saludo la 
impecable ceremonia de“Cuen- 
ta pública 2024 y ceremonia de 
traspaso de la Presidencia de la 
Corte”, en la cual, el hasta enton: 
ces, presidente de la Ilustrísima 
Corte de Apelaciones de Con- 
cepción, MauricioSilva Pizarro, 
indicó los hitos más relevantes 
de su gestión durante el 2024 y 
parte del 2025, para luego dar 
paso al nombramiento oficial 
del nuevo Presidente de la Ilus- 
trísima Corte de Apelaciones, 
Camilo Álvarez Órdenes a 
quien le deseamos una exitosa 
gestión, ofreciéndole desde 
nuestra cartera, nuestra coope- 
ración para garantizarel acceso 
a la justicia de nuestras y nues- 
tros ciudadanos, 

    

CARLOS USLAR VENEGAS 

Seremi Justicia y Derechos 
Humanos, Región del Biobío 

Pistolas Taser I 
El uso de las pistolas Taserlle- 

ga bastante tardío, puesto que es- 
toselementosdisuasivosse usan 

en el mundo entero y con resul- 
tados positivos, puesto que 
evitan daños mayores. Mi sor- 
presa es ver que posturas políti 
caso por temores partidistas, so- 
loseaplique ala violencia intra- 
familiar, más aún el establecer 
un plan piloto, como si fuéramos 
nosotros quienes vamos a vali 
darestoselementoscomono pa- 
ra ser usados frente a los múlti- 
plesdesórdenesque hoy estamos 
viviendo. Esta es una muestra 
más de lo pusilánimes que so- 
mos, tenemos miedo deimponer 
el orden en nuestro diario vivir. 

  

MARIO SÁNCHEZ QUEZADA 

Pistolas Taser II 
Todavía no logro procesar 

bien la información de que Ca- 
rabineros será autorizado para 
usar pistolas Taser o de elec- 
troshok, pero sólo para casos de 
violencia intrafamiliar. Pero re- 
sulta que la delincuencia usa 
pistolas de balas, y de alto cali 
bre. Osea, cada vez más limita- 
ciones para la función policial. 

JAVIER VENEGAS U. 

Endurecer las penas 
Es evidente que las bandas de 

la delincuencia están utilizando 
a menores de edad para cometer 
sus fechorías. Y cómo éstos son 
inimputables, les da lo mismo 
incluso matar a sus víctimas. Por 
eso, creo que es el momento de 
bajar la edad de imputabilidad, 
endurecer las penas y hacerlos 
que respondan de sus acciones. 

FABIÁN MORALES E.
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